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会議名 令和 6年度 第 1回文化財保護委員会議 

日 時 令和 6年 5月 15日（水）13：30～15：00 

場 所 合志市総合センター「ヴィーブル」2階 工芸実習室 

司 会 事務局 

出席者 

【文化財保護委員】 

（委員長）稲岡 ミドリ （副委員長）緒方 明   

（委員）濱田 祐幸・三島 多惠子・齋藤 良子・松尾 すみ子・星子 芳寛・岐部 則夫 

【生涯学習課】 

（課長）牧野 淳一 （課長補佐）合志 新一 （主幹）米村 大 （主事）前田 純子  

（歴史資料館長）隅倉 雄一 

会 議 内 容 

1. 開会 

 

2. 挨拶 

 

 

3. 議題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長挨拶・課長挨拶 

※事務局・文化財保護委員自己紹介 

 

（1） 令和 6年度事業計画  

① 指定文化財保存・管理事業（資料 P1～2）…事務局より説明 

（ア） 清掃管理委託 

（イ）文化財説明看板設置業務 

委 員）「合志町」の表示のままになっている看板がいくつか見受けられるが、 

     把握できているのか。市外の来訪者の方々がご覧になった場合、疑問を 

抱かれるのではないか。 

事務局） 把握しているが、修正が追いついていない状況である。ご指摘のとおり、

看板の表示がきちんとされていないと、文化財の管理がおざなりな印象

を受ける。 

委  員） 大変なのは承知の上であるが、今後、予算を確保して修正するなどして

いただきたい。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委  員） 私からも、国指定二子山石器製作の看板について、依頼したいことがあ

る。 

      周辺には、古墳や西南戦争関連の陣跡も残っているし、その旨を看板に

盛り込んでいただきたい。また、館長が地名を調べられているが、その

内容も盛り込んではどうか。確かに、「鳥栖」という地名が過去に存在

していたという記述が残っているため、載せないというのはもったいな

いと思う。 

事務局） ご意見をいただき感謝する。今年度も昨年度に引き続き、標柱・説明看

板場所案内板の有無や現況調査をお願いする予定である。文化財保護委

員の皆様に収集していただいた情報をもとに、優先順位をつけて、予算

確保に当たっていきたいと考えている。 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

（ウ）埋蔵文化財発掘調査 

委 員） 合志小学校の学童建設計画についての詳細や経緯を伺いたい。 

事務局） 合志小は敷地がせまいため、合志小跡グラウンドに設置する運びとなっ 

た。グラウンドが道路を挟んで向かい側であり、交通面での危険が伴う

が、小学校の敷地内には建設できる場所がなかったため、グラウンドに

建てるしかなかった。それに伴い、福の花の親族が寄贈された土俵の撤

去も発生した。親族の方には念のため確認して、撤去する旨、同意を得

た。 

  委 員） 場所は以前のままなのか。以前、屋根が落ちたことがあり、修理をした

と聞いたことがあるが。 

  事務局)  場所は変わっていない。修理をしたことについては、聞いたことがある。 

============================================== 

（エ）社寺調査 

（オ）郵便取扱所跡記念碑の撤去保管 

（カ）竹迫観音祭の助成金について 

 

② 合志市歴史資料館運営事業（資料 P2～3）…事務局より説明 

（ア）ふるさと探訪まちめぐりバス 

 （イ）子ども歴史科学体験教室 

 （ウ）特別展 

 （エ）企画展「平和の祈り～戦時中のくらし～」 

（オ）合志市ふるさとカルタ活用 

 （カ）令和６年度熊本県博物館連絡協議会の総会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4.閉会 

 

③ 文化財保護委員会運営事業（資料 P3～4）…事務局より説明 

 （ア）令和 6年度文化財保護委員会年間計画 

 （イ）文化財情報（標柱・説明看板・場所案内板の有無や現況）の調査 

 

④ 伝統郷土芸能等支援事業（資料 P4）…事務局より説明 

 

（2） その他  

① 市遺産制度の検討について（資料 P4・別紙）…事務局より説明 

 

② 国登録有形文化財について（資料 4P）…事務局より説明 

  

 ※副委員長より、上庄ホタル祭の件で案内があった。 

 


